

Nomor Daftar : Ekonomi/029/VIII/2016

**PENGARUH NILAI KEWIRAUSAHAAN DALAM BAHAN AJAR
TERHADAP SIKAP KEWIRAUSAHAAN SISWA KELAS XI SMK
NEGERI 14 BANDUNG**

*(studi kasus pada mata pelajaran prakarya dan kewirausahaan kelas XI di SMK
Negeri 14 Bandung)*

Skripsi

**Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan
Ekonomi**



Oleh
RAHMAWATI LESTARI
125020028

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS PASUNDAN
BANDUNG
2016
PENGARUH NILAI KEWIRAUSAHAAN DALAM BAHAN AJAR
TERHADAP SIKAP KEWIRAUSAHAAN SISWA KELAS XI SMK NEGERI
14 BANDUNG**

*(studi kasus pada mata pelajaran prakarya dan kewirausahaan kelas XI di SMK
Negeri 14 Bandung)*

**Oleh :
RAHMAWATI LESTARI
125020028**

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Disetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Prof. Dr. H. Rully Indrawan, M.Si
NIP. 196103261985031003**

**Hj. Dini Riani, SE., M.M
NIPy. 15110343**

Diketahui,

**Dekan,
FKIP Universitas Pasundan**

**Ketua Program Studi
Pendidikan Ekonomi
FKIP UNPAS**

Dr. H. Dadang Mulyana, M.Si
NIPy. 1510028

Dra. Hj. Ani Setiani., M.Pd
NIP. 196203232986122001

MOTTO HIDUP :

“man jadda wajada.”

**Siapa yang bersungguh-sungguh,
dia akan berhasil**

**“The best pleasure in life is doing
what people say you cannot do”**

“Think big as a galaxy”

PERSEMBAHAN :

Skripsi ini kupersembahkan untuk Mama, Bapak dan Kakak Tercinta, serta seluruh keluargaku, dan orang-orang yang selalu mensupport dan mendo' akanku, dan teman-teman seperjuanganku ACCOUNTING 2012

PERNYATAAN KEASLIAN ISI SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Rahmawati Lestari
NPM : 125020028
Program Studi : Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Pasundan
Judul Skripsi : “Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung”
Lokasi Penelitian : SMK Negeri 14 Bandung

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul “Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung” Ini benar-benar karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, 20 Juni 2016
Yang Membuat Pernyataan,

Rahmawati Lestari
125020028

KATA PENGANTAR



Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, atas berkat, rahmat, dan hidayah-NYA, penulis dapat menyelesaikan Skripsi dengan judul **“Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung”**.

Shalawat beserta salam senantiasa tercurah pada baginda Rasullullah Nabi besar Muhammad SAW, sang pencerah dalam kegelapan, sang penunjuk jalan dalam kesesatan. Sifat dan akhlaknya yang patut digugu dan ditiru. Serta pada para keluarganya, para sahabatnya, serta kita semua selaku umatnya diakhir zaman.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan pendidikan sarjana pada Program Studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Pasundan Bandung.

Penulis menyadari skripsi begitu sulit terwujud tanpa bantuan dari berbagai pihak, karna itu penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini baik berupa material ataupun spiritual.

Skripsi ini masih dirasa kurang dari kata sempurna, karna itu kritik dan saran bagi penulis dirasa perlu untuk saling memperbaiki dan mengingatkan akan kesalahan.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat, khususnya bagi penulis dan para pembaca.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Bandung, 20 Juni 2016

Rahmawati Lestari

125020028

UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis tidak luput dari hambatan dan kesulitan. Namun, banyak memperoleh bantuan, motivasi, serta dorongan dari berbagai pihak yang terkait dengan penulis. Tanpa uluran tangan mereka, skripsi ini mungkin tidak akan terwujud. Alhamdulillah skripsi ini dapat diselesaikan. Maka melalui tulisan ini penulis ingin menyampaikan terima kasih sedalam-dalmnya kepada:

1. Prof. Dr. Ir. H. Eddy Jusuf Sp., M.Si. M.Kom., selaku Rektor Universitas Pasundan Bandung.
2. Dr. H. Dadang Mulyana, M.Si., selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Pasundan Bandung.
3. Dra. Hj. Ani Setiani, M.Pd. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Pasundan Bandung.
4. Dini Riani, S.E., M.M., selaku sekretaris Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Pasundan Bandung dan sekaligus sebagai pembimbing II yang dengan penuh kesabaran dan kebaikannya membimbing penulis pada saat penyusunan skripsi ini.
5. Prof. Dr. H. Rully Indrawan, M.Si. selaku pembimbing I yang dengan penuh kesabaran dan kebaikannya membimbing penulis pada saat penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh Dosen Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas Pasundan yang telah mendidik penulis selama kuliah Prof. Dr. H. Asep Syamsul Bachri, M.Pd.,

Prof. Dr. H. Rully Indrawan, M.Si., Prof. Dr. Bambang Heru P, MS. Dr. Sri Marten Yogaswara, M.M., Dr. H. Suparman Ali, M.Si., Dra. Hj. Ani Setiani, M.Pd., Drs. Sulkarnaen AZ, M.Si. Dini Riani S.E., M.M., Leni Marliani, M.Pd., Afief Maula Novendra, M.Pd., Saiful Almujab, M.Pd., Firman Sanjaya, S.Pd., Chandra Gunawan, M.Pd., Yudho Ramafrizal, S.Pd.

7. Staf tata usaha FKIP Unpas khususnya prodi pendidikan ekonomi yang telah membantu dalam memenuhi segala kebutuhan administrasi selama kuliah.
8. Bambang Satriadi, M.Sn. selaku kepala sekolah SMK Negeri 14 Bandung yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian.
9. Dra. Hj. Dedeh Eli Yustini. selaku guru pamong yang telah membimbing selama pelaksanaan PPL dan memberikan kesempatan penulis melakukan penelitian dalam mata pelajarannya
10. H. Beni Yosepa G.p.,S.Pd.,M.Pd., selaku dosen pembimbing PPL SMK Negeri 14 Bandung
11. Seluruh siswa kelas XI yang telah belajar bersama selama pelaksanaan PPL dan menjadi bagian dari penelitian ini
12. Orang tuaku ibu, ibu, ibuku Teti Sumiati dan ayahku Nasikin yang telah memberikan segalanya untuk anakmu ini,
13. Kakakku Inggrit Ferdina yang selalu mendukung dan memberi semangat dalam mengerjakan penelitian ini.
14. Keponakanku Nayla Siti Arfah dan Muhamad zulfikar zaili yang menjadi penyemangat dalam melakukan penelitian ini.

15. Sabahat, teman, teman hidup yang selalu membantu dan mensupport penulis tiada henti dalam menyelesaikan skripsi ini Asep Winata.
16. Seluruh kawan-kawan akuntansi angkatan 2012 Nurul luthfiah, Wendi Lukman, Veri Aryanto, Ranti Yayu Triana, Yani Lot Jadina Maha, Ari Priatna Sulaiman, Diva Evrilia Haniyan, Annisa Islami, Wulan Permanasari, Ary Puspitasari, Risma Sagharani, Nurliah Ainun, Rizkita janatusurur, Reza Fahrulloh, Sari Hayyu Damayanti.
17. Kakak-kakakku 2010 dan 2011 Dwi Ariyanto Sutanto, Hemawan Pirdaus Samanhudi, Imam Mabruuri, Jehan pahma.
18. Kakak-kakaku Afief Maula Novendra, M.Pd., dan Leni Marliani, M.Pd.
19. Kawan-Kawan KKN desa Selasari, Syantika, Didit Hari Kuswanto, Joko Susanto, Chen Ting-Ting, Rizkiyah Maulani Sahab, Frida Indah SO, Taya, dwi Fitriani H.
20. Kawan-Kawan PPL SMK Negeri 14 Bandung, Asep, Sally, Syefia, Risma, Santri, Mita, Ari, Tegar, Reza, Rinaldi.
21. Sahabatku dari sejak kecil , Yayu Nur Afianti, Yessi Rilian, Nanda Shafa R, Elma Bionita K, Ilmi Indah A, Jani Anwari S, Ajeng Tri Ayuningtyas, Shabrina Sofani, Riska Wandu, Annissa Della F, Sausan Widya R, Sylviani Eka P, Muhammad Dyzan, Rani Alrida T.
22. LITTLE FAMILY
23. Demisioner Social One.

ABSTRAK

Judul penelitian ini **“Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung”**.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui nilai kewirausahaan dalam bahan ajar di kelas XI di SMK Negeri 14 Bandung, untuk mengetahui sikap kewirausahaan siswa kelas XI di SMK Negeri 14 Bandung, untuk mengetahui apakah ada pengaruh nilai kewirausahaan dalam bahan ajar terhadap sikap kewirausahaan pada siswa kelas XI di SMK Negeri 14 Bandung

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah *survey explanatory*. Sampel dalam penelitian ini adalah siswa kelas XI SMK Negeri 14 Bandung yang berjumlah 80 siswa. Analisis data yang digunakan adalah verifikatif data melalui perhitungan rata-rata (*mean*) skor dengan bantuan *SPSS release 21.0 for windows*.

Hasil penelitian rekapitulasi skor rata-rata tanggapan responden mengenai nilai kewirausahaan dalam bahan ajar sebesar 4,16 (84%) sedangkan mengenai sikap kewirausahaan sebesar 4,20 (85%), dengan demikian dapat disimpulkan bahwa tanggapan responden terhadap nilai kewirausahaan dalam bahan ajar dan sikap kewirausahaan **“Sangat Baik”**. Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan maka diperoleh hasil penelitian pengaruh nilai kewirausahaan dalam bahan ajar yaitu koefisien determinasi R Square sebesar 0,404%. Hal ini dinyatakan variabel X mempunyai pengaruh sebesar 40,4% terhadap variabel Y dan sisanya 59,6% dipengaruhi faktor lain. Faktor yang memberikan pengaruh kepada variabel Y sebanyak 40,4% disebabkan oleh indikator variabel X berupa nilai-nilai pokok pendidikan kewirausahaan .

Kesimpulan penelitian dapat diterima, sebagai akhir penelitian, penulis menyampaikan saran jika memiliki Siswa yang terbiasa pasif dalam kegiatan pembelajaran khususnya pada pelajaran prakarya dan kewirausahaan sebaiknya belajar membiasakan diri untuk dapat bekerja sama dan berperan aktif dalam pembelajaran. Dengan berperan aktif dalam pembelajaran prakarya dan kewirausahaan dapat membantu siswa memahami apa yang dimaksudkan dari nilai kewirausahaan dalam bahan ajar yang disampaikan oleh guru.

Kata Kunci : Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar dan Sikap Kewirausahaan.

ABSTRACT

The title of this study "**Effect of Entrepreneurship Value in Teaching Materials Toward Attitude Entrepreneurship Class XI student of SMK Negeri 14 Bandung**". The purpose of this study was to determine the value of entrepreneurship in teaching materials in class XI in SMK Negeri 14 Bandung, to know the attitude of the entrepreneurial class XI student of SMK Negeri 14 Bandung, to determine whether there is influence the value of entrepreneurship in teaching materials on entrepreneurial attitudes in class XI at SMK Negeri 14 Bandung

The method used in this research is survey explanatory. The sample in this study is a class XI student of SMK Negeri 14 Bandung totaling 80 students. Analysis of the data used is the verification of the data by calculating the average (mean) score with SPSS 21.0 for Windows release.

The research result recapitulation an average score of respondents about the value of entrepreneurship in teaching materials amounting to 4.16 (84%), while the entrepreneurial attitudes of 4.20 (85%), thus it can be concluded that the respondents to the value of entrepreneurship in teaching materials and entrepreneurial attitude "Very Good". Based on data analysis has been done of the obtained results of research on the impact the value of entrepreneurship in teaching materials, namely the coefficient of determination R Square of 0.404%. This is stated variable X has the effect of 40.4% on the variable Y and the remaining 59.6% influenced by other factors. Factors which gives effect to the variable Y 40.4% due to the indicator variable X in the form of basic values of entrepreneurship education.

Conclusion of the study is acceptable, as the end of the study, the authors submit suggestions if you have students who are accustomed to passive learning activities, especially in craft and entrepreneurship lessons should be learned to accustom myself to be able to work together and play an active role in learning. With an active role in learning the craft and entrepreneurship can help students understand what is the purpose of the value of entrepreneurship in teaching materials presented by the teacher.

Keywords: *Entrepreneurship Value in Teaching Materials and Attitudes Entrepreneurship.*

RINGKESAN

Judul panalungtikan ieu “**Pengaruh Peunteun Kewirausahaan dina Bahan Ajar Ka Daweung Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Nagari 14 Bandung**”. Tujuan ti panalungtikan ieu teh kanggo terang peunteun kewirausahaan dina bahan ajar di kelas XI di SMK Nagari 14 Bandung, kanggo terang daweung kewirausahaan siswa kelas XI di SMK Nagari 14 Bandung, kanggo terang apakah aya pangaruh peunteun kewirausahaan dina bahan ajar ka daweung kewirausahaan dina siswa kelas XI di SMK Nagari 14 Bandung

Padika anu dipake dina panalungtikan ieu teh survey explanatory. Sampel dina panalungtikan ieu teh siswa kelas XI SMK Nagari 14 Bandung anu berjumlah 80 siswa. Analisis data anu dipake nyaeta verifikatif data ngaliwatan itungan rata-rata (mean) skor kalawan bantuan SPSS release 21.0 for windows. Kenging panalungtikan rekapitulasi skor rata-rata waleran responden ngeunaan peunteun kewirausahaan dina bahan ajar sagede 4 , 16 (84%) sedengkeun ngeunaan daweung kewirausahaan sagede 4 , 20 (85%), ku kituna tiasa ditumbukeun yen waleran responden ka peunteun kewirausahaan dina bahan ajar sarta daweung kewirausahaan “Sangat Baik”. Dumasar analisis data anu atos dipigawe mangka ditampa kenging panalungtikan pangaruh peunteun kewirausahaan dina bahan ajar yaktos koefisien determinasi R Square sagede 0 , 404%. Perkawis ieu dinyatakeun variabel X ngagaduhan pangaruh sagede 40 , 4% ka variabel Y sarta sesana 59 , 6% dipangaruhan faktor sanes. Faktor anu mikeun pangaruh ka variabel Y saloba 40 , 4% jalaran ku indikator variabel X mangrupi peunteun-peunteun poko atikan kewirausahaan . Kacindekan panalungtikan tiasa ditarima, minangka ahir panalungtikan, nu nulis nepikeun bongbolongan lamun ngabogaan Siswa anu biasa pasif dina kagiatan pembelajaran hususna dina palajaran prakarya sarta kewirausahaan sasaena diajar ngabiasakeun diri kanggo tiasa digawe babarengan sarta berperan aktip dina pembelajaran. Kalawan berperan aktip dina pembelajaran prakarya sarta kewirausahaan tiasa ngabantuan siswa nyurtian naon anu dimaksudkeun ti peunteun kewirausahaan dina bahan ajar anu ditepikeun ku guru.

***Sanggem Konci** : Peunteun Kewirausahaan dina Bahan Ajar sarta Daweung Kewirausahaan.*

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
LEMBAR PENGESAHAN	ii
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	v
KATA PENGANTAR.....	vi
UCAPAN TERIMAKASIH	vii
ABSTRAK	x
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1.Latar Belakang Masalah.....	1
1.2.Identifikasi Masalah.....	5
1.3.Rumusan Masalah dan Batasan Masalah.....	6
1.3.1. Rumusan Masalah.....	6
1.3.2. Batasan Masalah	6
1.4.Tujuan Penelitian	7
1.5.Manfaat Penelitian	7
1.5.1. Manfaat Teoritis	7
1.5.2. Manfaat Praktis	7
1.6.Definisi Operasional	8
BAB II KAJIAN TEORI DAN KERANGKA PEMIKIRAN	10
2.1.Kajian Teori.	10
2.1.1.Pendidikan Kewirausahaan	10
2.1.1.1. Konsep Pendidikan Kewirausahaan	10
2.1.1.2. Nilai-nilai Pokok dalam Pendidikan Kewirausahaan	11
2.1.1.3. Kriteria Keberhasilan Program Pendidikan Kewirausahaan	13
2.1.1.4. Bahan Ajar.....	14

2.1.1.5. Substansi dari Bahan Ajar	15
2.1.1.6. Bahan Ajar Sikap Atau Nilai	15
2.1.1.7 Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar	16
2.1.2. Sikap Kewirausahaan	17
2.1.2.1 Faktor yang Mempengaruhi Sikap	20
2.2. Penelitian Terdahulu	21
2.3. Kerangka Pemikiran	25
2.4. Asumsi dan Hipotesis	28
2.4.1. Asumsi	28
2.4.2. Hipotesis	29
BAB III METODE PENELITIAN	30
3.1. Metode Penelitian	30
3.2. Desain Penelitian	30
3.3. Subjek dan Objek Penelitian	34
3.3.1. Subjek Penelitian	34
3.3.2. Objek Penelitian	34
3.3.3. Populasi dan Sampel	34
3.3.3.1. Populasi	34
3.3.3.2. Sampel	34
3.4. Operasional Variabel	36
3.4.1. Variabel Independen	36
3.4.2. Variabel Dependen	36
3.5. Rancangan Pengumpulan Data dan Instrumen Penelitian	38
3.5.1. Rancangan Pengumpulan Data	38
3.5.1.1. Observasi	38
3.5.1.2. Kuisoner/Angket	39
3.5.1.3. Studi Pustaka	41
3.5.2. Instrumen Penelitian	41
3.5.2.1. Data Observasi	41

3.5.2.2. Format Angket/Quisoner	42
3.6. Rancangan Analisis Data	43
3.6.1. Rancangan Uji Instrumen	43
3.6.1.1. Uji Coba Angket Penelitian	43
3.6.1.2. Uji Validitas	44
3.6.1.3. Uji Reliabilitas	46
3.6.2. Rancangan Analisis.....	48
3.6.2.1. Uji Normalitas Data	48
3.6.2.2. Hipotesis yang Diajukan	49
3.6.2.3. Uji Hipotesis	50
3.6.2.3.1. Uji Regresi Linear Sederhana	50
3.6.2.3.2. Koefisien Determinasi	51
3.6.2.3.3. Rancangan Pembahasan	52
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	54
4.1. Profil Subjek dan Objek Penelitian	54
4.1.1. Profil Subjek Penelitian	54
4.1.2. Profil Objek Penelitian	54
4.1.2.1. Sejarah SMK Negeri 14 Bandung	54
4.1.2.2. Identitas Sekolah	57
4.1.2.3. Struktur Organisasi	57
4.2. Hasil Penelitian dan Pembahasan	59
4.2.1. Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung Pada Mata Pelajaran Prakarya Dan Kewirausahaan	59
4.2.1.1. Mandiri	61
4.2.1.2. Kreatif.....	68
4.2.1.3. Berani Mengambil Risiko Dengan Pertimbangan	72
4.2.1.4. Berorientasi Pada Tindakan.....	76
4.2.1.5. Kepemimpinan.....	80
4.2.1.6. Kerja Keras	85

4.2.1.2. Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar	89
4.2.2. Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI di SMK Negeri 14 Bandung	90
4.2.2.1. Percaya Diri	91
4.2.2.2. Berorientasi Pada Tugas dan Hasil	98
4.2.2.3. Berani Mengambil Risiko dan Menyukai Tantangan	106
4.2.2.4 Kepemimpinan	110
4.2.2.5 Keorisinalitasan	115
4.2.2.6. Berorientasi Masa Depan	122
4.2.2.7 Sikap Kewirausahaan	125
4.2.3. Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung Pada Mata Pelajaran Prakarya dan Kewirausahaan	126
4.2.3.1. Rancangan Analisis (Uji Hipotesis)	127
4.2.3.1.1. Hipotesis yang Diajukan	127
4.2.3.1.2. Uji Normalitas Data	127
4.2.3.1.3. Pengajuan Hipotesis	129
4.2.3.1.3.1. Analisis Regresi Linear Sederhana	129
4.2.3.1.3.2. Koefisien Determinasi	131
4.2.3.1.4. Pembahasan	132
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	134
5.1. Kesimpulan	134
5.2. Saran	134
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	
RIWAYAT HIDUP	

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1. Pengangguran Terbuka Nasional Menurut Pendidikan Tertinggi yang Ditamatkan 2013-2014.....	1
Tabel 1.2. Lulusan SMK Negeri 14 Bandung Tahun Ajaran 2011/2012.....	4
Tabel 1.3. Lulusan SMK Negeri 14 Bandung Tahun Ajaran 2012/2013.....	4
Tabel 1.4. Lulusan SMK Negeri 14 Bandung Tahun Ajaran 2013/2014.....	5
Tabel 2.1. Nilai-nilai dan Deskripsi Nilai Pendidikan Kewirausahaan	12
Tabel 2.2. Bentuk Ketata Kelakuan Ciri-Ciri Karakter Wirausaha	19
Tabel 2.3. Penelitian Terdahulu	21
Tabel 3.1. Operasionalisasi Variabel	36
Tabel 3.2. Skala Likert	42
Tabel 3.3. Kisi-Kisi Variabel Nilai Kewirausahaan Dalam Bahan Ajar	42
Tabel 3.4. Kisi-Kisi Angket Variabel Sikap Kewirausahaan	43
Tabel 3.5. Hasil Uji Validitas Variabel Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar	45
Tabel 3.6. Hasil Uji Validitas Variabel Sikap Kewirausahaan.....	46
Tabel 3.7. Kriteria Reliabilitas Suatu Penelitian	47
Tabel 3.8. Hasil Uji Reliabilitas Instrumen	47
Tabel 3.9. Kriteria Penafsiran Rata-Rata	52
Tabel 3.10. Kriteria Interpretasi Skor	53
Tabel 4.1. Daftar Subjek Penelitian Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung	54
Tabel 4.2. Mengerjakan Tugas Sekolah Sendiri	61
Tabel 4.3. Tidak Akan Mengandalkan Teman dalam Mengerjakan Tugas Sekolah	63
Tabel 4.4. Ketika Mendapat Nilai Kurang Baik Saya Berusaha Untuk Memperbaikinya	64
Tabel 4.5. Jika Saya Diremehkan, Saya Akan Menunjukkan Bahwa Saya Bisa	66
Tabel 4.6. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Mandiri	67

Tabel 4.7. Ketika Saya diberi Tugas atau Amanah oleh Guru, Saya Mengerjakan dengan Baik	68
Tabel 4.8. Rasa Tanggung Jawab Terhadap Keputusan	70
Tabel 4.9. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Kreatif	71
Tabel 4.10. Senang Mempelajari Pelajaran yang Belum dijelaskan oleh Guru	72
Tabel 4.11. Senang Menggali Informasi yang Baru diketahui	74
Tabel 4.12. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Berani Mengambil Resiko dengan Pertimbangan	76
Tabel 4.13. Memeriksa Tugas yang dikerjakan	76
Tabel 4.14. Mengerjakan Tugas dengan Teliti	78
Tabel 4.15. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Berorientasi pada Tindakan	79
Tabel 4.16. Senang Apabila Orang Lain Memberikan Kritik dan Saran	80
Tabel 4.17. Mudah Memiliki Teman Baru	81
Tabel 4.18. Bisa Menjadi Ketua Kelompok yang Baik Bagi Teman-Teman	83
Tabel 4.19. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Kepemimpinan	84
Tabel 4.20. Memecahkan Soal yang Sulit	85
Tabel 4.21. Mengerjakan Tugas dengan Sungguh-Sungguh	87
Tabel 4.22. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Kerja Keras	88
Tabel 4.23. Rekapitulasi Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar	89
Tabel 4.24. Percaya Akan Kemampuan Diri Sendiri	91
Tabel 4.25. Memecahkan Permasalahan yang Dihadapi	93
Tabel 4.26. Memiliki Semangat dan Harapan Untuk Sukses	94
Tabel 4.27. Kesuksesan Tercipta melalui Usaha Sendiri	96
Tabel 4.28. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Percaya Diri	97
Tabel 4.29. Menyelesaikan Pekerjaan yang Sulit	98
Tabel 4.30. Mendapat Keuntungan Berwirausaha	100
Tabel 4.31. Cepat dan Tanggap dalam Menyelesaikan Pekerjaan	101
Tabel 4.32. Senang Memanfaatkan Waktu Sebaik-Baiknya	103

Tabel 4.33. Mengolah Hasil yang Maksimal Berwirausaha	104
Tabel 4.34. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Berorientasi pada Tugas dan Hasil	106
Tabel 4.35. Menyukai Pekerjaan yang Memiliki Resiko	106
Tabel 4.36. Menyukai Pekerjaan yang Lebih Menantang	108
Tabel 4.37. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Berani Mengambil Resiko dan Menyukai Tantangan	109
Tabel 4.38. Senang Memberikan Contoh Perilaku Baik	110
Tabel 4.39. Senang Menerima Kritik dan Saran	112
Tabel 4.40. Bergaul, Bersosialisasi dan Berinteraksi	113
Tabel 4.41. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Kepemimpinan ..	115
Tabel 4.42. Menyelesaikan Pekerjaan yang Sulit	115
Tabel 4.43. Senang Menampilkan Gagasan	117
Tabel 4.44. Senang Menampilkan Sesuatu yang Berbeda	118
Tabel 4.45. Mengikuti Perubahan dalam Menciptakan Sesuatu	120
Tabel 4.46. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Keorisinalitasan	121
Tabel 4.47. Merencanakan Usaha untuk Kedepannya	122
Tabel 4.48. Senang dalam Menyusun Strategi Usaha	123
Tabel 4.49. Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Dimensi Beorientasi Masa Depan	125
Tabel 4.50. Rekapitulasi Sikap Kewirausahaan	125
Tabel 4.51. Uji Normalitas Variabel X (Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar) ..	128
Tabel 4.52. Uji Normalitas Variabel Y (Sikap Kewirausahaan)	129
Tabel 4.53. Analisis Regresi Linear Sederhana	130
Tabel 4.54. Besar Pengaruh X dan Y	131

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1. klasifikasi isi (materi) Bahan Ajar	15
Gambar 2.2. Skema Kerangka Pemikiran	27
Gambar 2.3. Paradigma Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan.....	28
Gambar 3.1. Pengaruh Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar Terhadap Sikap Kewirausahaan Siswa Kelas XI SMK Negeri 14 Bandung.....	33
Gambar 4.1. Struktur Organisasi SMK Negeri 14 Bandung	58
Gambar 4.2. Grafik Jawaban Responden Pada Item 1	62
Gambar 4.3. Grafik Jawaban Responden Pada Item 2	63
Gambar 4.4. Grafik Jawaban Responden Pada Item 3	65
Gambar 4.5. Grafik Jawaban Responden Pada Item 4	66
Gambar 4.6. Grafik Jawaban Responden Pada Item 5	69
Gambar 4.7. Grafik Jawaban Responden Pada Item 6	70
Gambar 4.8. Grafik Jawaban Responden Pada Item 7	73
Gambar 4.9. Grafik Jawaban Responden Pada Item 8	74
Gambar 4.10. Grafik Jawaban Responden Pada Item 9	77
Gambar 4.11. Grafik Jawaban Responden Pada Item 10	78
Gambar 4.12. Grafik Jawaban Responden Pada Item 11	80
Gambar 4.13. Grafik Jawaban Responden Pada Item 12	82
Gambar 4.14. Grafik Jawaban Responden Pada Item 13	83
Gambar 4.15. Grafik Jawaban Responden Pada Item 14	86
Gambar 4.16. Grafik Jawaban Responden Pada Item 15	87
Gambar 4.17. Grafik Jawaban Responden Pada Item 16	92
Gambar 4.18. Grafik Jawaban Responden Pada Item 17	93
Gambar 4.19. Grafik Jawaban Responden Pada Item 18	95
Gambar 4.20. Grafik Jawaban Responden Pada Item 19	96
Gambar 4.21. Grafik Jawaban Responden Pada Item 20	99

Gambar 4.22. Grafik Jawaban Responden Pada Item 21	100
Gambar 4.23. Grafik Jawaban Responden Pada Item 22	102
Gambar 4.24. Grafik Jawaban Responden Pada Item 23	103
Gambar 4.25. Grafik Jawaban Responden Pada Item 24.....	105
Gambar 4.26. Grafik Jawaban Responden Pada Item 25	107
Gambar 4.27. Grafik Jawaban Responden Pada Item 26	108
Gambar 4.28. Grafik Jawaban Responden Pada Item 27	111
Gambar 4.29. Grafik Jawaban Responden Pada Item 28	112
Gambar 4.30. Grafik Jawaban Responden Pada Item 29	114
Gambar 4.31. Grafik Jawaban Responden Pada Item 30	116
Gambar 4.32. Grafik Jawaban Responden Pada Item 31	117
Gambar 4.33. Grafik Jawaban Responden Pada Item 32	119
Gambar 4.34. Grafik Jawaban Responden Pada Item 33	120
Gambar 4.35. Grafik Jawaban Responden Pada Item 34	122
Gambar 4.36. Grafik Jawaban Responden Pada Item 35	124
Gambar 4.37. Histogram Uji Normalitas Variabel X (Nilai Kewirausahaan dalam Bahan Ajar)	128
Gambar 4.38. Histogram Uji Normalitas Variabel Y (Sikap Kewirausahaan)	129

DAFTAR LAMPIRAN

1. Surat Keputusan Dekan
2. Berita Acara Kegiatan Bimbingan Pembimbing I dan Pembimbing II
3. Surat Penelitian dari FKIP Universitas Pasundan
4. Surat Penelitian dari KESBANG
5. Surat Penelitian dari Dinas Pendidikan
6. Surat Ijin Penelitian dari SMK Negeri 14 Bandung
7. Pedoman Wawancara Pra Penelitian
8. Bahan Ajar Nilai Kewirausahaan
9. Daftar Nama Responden
10. Angket Penelitian
11. Tabulasi Angket Penelitian
12. Tabel Frekuensi Variabel X dan Y
13. Uji Validitas Variabel X dan Y
14. Uji Reliabilitas Variabel X dan Y
15. Uji Normalitas Variabel X dan Y
16. Uji Regresi Linear Sederhana
17. Uji Koefisien Determinasi
18. Daftar Foto Kegiatan
19. Daftar Riwayat Hidup